

MAMÁ DE CHIQUITA QUE SOBREVIVIÓ A ATAQUE EN UPALA RECUERDA TEMORES DE LA MENORCITA

# MUY MALA VIBRA EN EL VIEJO GALERÓN



Doña Maribel asegura que ahora luchará por su hija. E. CHINCHILLA



Umaña pasará seis meses en prisión preventiva. E. CHINCHILLA



La ropa del sospechoso la decomisaron en el allanamiento. E. CHINCHILLA



Vecinos prepararon todo para la vela. El Pani ayudó con los gastos. E. CHINCHILLA



**Upala**  
Provincia: Alajuela  
Población: 44.556 hab  
Extensión: 1360,67 km<sup>2</sup>

♦ **ÉDGAR CHINCHILLA Y SILVIA COTO**  
silvia.coto@lataja.co.cr

**La madre** del sospechoso de matar en Upala a un niño de 11 añitos y de golpear y abusar de la hermanita de nueve, temía que su hijo le hiciera algo a la menorcita.

Así lo indicó la mamá de los pequeños, Maribel Espinoza Marín, de 29 años.

"Yo fui compañera del sospechoso en la escuela, nunca le hablaba, pero sí lo veía a veces. Los papás de él cuidaron dos veces a mi hija, fue como hace seis meses, pero una vez la chiquita me dijo: 'Mami, vieiras que la mamá de ese muchacho me dijo que no fuera al galerón

(ubicado a la par de la casa) donde él dormía porque le daba miedo que me hiciera algo. Yo me asusté y nunca más les pedí el favor", relató la mamá mientras realizaba varias vueltas del funeral del pequeño.

Doña Maribel asegura que al cerrar los ojos todavía recuerda el momento en el que la maestra la llamó y le dijo que su hija no había llegado a clases.

"Perdí la paz para toda la vida, me siento agobiada y aterrorizada cada vez que pienso en todo lo que le hizo a mis chiquitos. Nunca lo voy a perdonar y espero que pague por lo que nos hizo", expresó.

Esta madre afirma que, al parecer, el sospechoso de apellido Umaña se llevó a sus hijos bajo engaños y así los logró meter en la montaña de Valle Bonito de San José de Upala, el martes en la mañana.

"Solo me han dicho que a mi chiquito me lo ahogó en una quebrada porque tenía agua y arena dentro del cuerpiño (los pulmones). ¡Qué

calvario pasaron mis niños!, la verdad le pido a Dios fuerzas porque no sé qué haría si lo tuviera al frente", indicó.

Según Maribel, el sospechoso siempre andaba serio y de muy mal humor.

Su hija sigue internada en el Hospital Nacional de Niños y, según comentó, los doctores le dijeron que está fuera de peligro.

"Ahora tengo que ver cómo la voy a ayudar para que ella pueda superar esto, este año ya no creo que vaya más a la escuela porque el camino le va recordar lo que sucedió, mis tres hijos siempre andaban juntos, pero sobre todo Alejandro y la niña", manifestó.

**Ropa es clave.** Los agentes del OIJ allanaron ayer la casa del sospechoso y de sus papás, donde decomisaron ropa de Umaña.

De acuerdo con la tesis de la Fiscalía usó una mudada para cometer la atrocidad.

Mientras que en la comunidad, los vecinos se encargaban de construir un techo para la vela en las afueras de la casa de la abuela de los niños.

El cuerpiño del pequeño llegó anoche a la vivienda donde muchos vecinos lo velaron; él será sepultado hoy.

José Gerardo Marchena, tío del sospechoso, comentó que su sobrino padece una enfermedad mental. "Ese carajillo desde chiquitillo padece de esquizofrenia, nunca ha estado en control, la gente que lo conoce sabe que es cierto, que tiene cambios de temperamento y a ra-

tos está bien y en otros se pone violento", explicó Marchena.

Anoche, en la Fiscalía de Upala, se mantenía en la audiencia el subje-fo del Ministerio Público, Celso Gamboa. La Fiscalía pedía un año de prisión preventiva por la muerte del chiquito y por la violación a la niña, pero le metieron solo seis meses.

Según se supo, el sospechoso ha estado como si no hubiese pasado nada y al declarar aseguró que el diablo se le metió, que el niño trató de defender a la hermanita y que él pensó que la pequeña no había sobrevivido.